

4

HIGASHI COMPASS

junior high school

2025年
4月30日

四訓

校長 林 武宏

あらためまして、ご入学、ご進級おめでとうございます。

満開の桜が咲き、うららかな風の吹く4月7日、第43回入学式が行われ、77名の新入生を武蔵野東中学校に迎え入れました。この入学式を迎えるまで、新1年生はどういう気持ちで2月、3月を過ごしてきたでしょう。「いよいよ中学生だから」「大人として」、そんな言葉を周りからかけられ、小学生から中学生になるということの心の準備をしてきたに違いありません。

そして実際に中学校生活が始まって、大きな環境の変化に戸惑いながらも、今は懸命にその変化に適応し、少しずつ自分の心の安定を目指しているところだと思います。周囲から見れば物足りない、あるいはもっとできる、もっとできたのに、ということもあるかもしれませんが、大事に見守り、時折励ましの言葉をかけてあげてください。

入学式で私は保護者の皆様に、「小学校のときとは違う距離感での、保護者の皆様の支えが、壁にぶつかったときに立ちむかっていこうとする、強い心を育てます」ということを申し上げました。思春期は、子どもたちが「親離れ」をする時期であり、同時に保護者の皆様が「子離れ」をする時期でもあります。子どもが頑張って一人で立ち上がろうとするその姿を、3年間の育ちを、小学生の時までとは違う距離感で支えていただければと思います。

乳児は しっかり肌を離すな
幼児は 肌を離せ 手を離すな
少年は 手を離せ 目を離すな
青年は 目を離せ 心を離すな

ご存知の方もおられるでしょう。これは、ネイティブアメリカンに古くから伝わる、子どもが自立に向かって育っていくための親の心得『子育て四訓』です。

一人ひとりの成長は違いますし、環境も異なります。子育てに正解はありません。とはいえ、この四訓には、生徒の教育に携わる我々教員にも参考になる、大切な教えがあると感じます。3年間、順調なことばかりでは、きっとありません。そんなとき、親子の距離感が解決のヒントになるかもしれません。

さて、新しい年度は、新2、3年生にとってもクラスや先生も変わって、生徒たちの心は期待感とともに緊張感に満ちた1か月であったことと思います。新たな出会いは、生徒のさらなる成長につながります。一方で、新年度のスタートが順調かどうか、個々も注意深く見えています。AB組は担任との個別面談をどの学年も実施しました。また、CDE組は日々のプランノートやAGE懇談で、それぞれの様子を補足いただきました。期待感がしばむことのないよう、生徒の成長につなげていきたいと考えています。もしも、気になることがあれば、担当に伝えてきてください。すぐに解決を図ります。

新年度のスタートから、頑張ってきた心の緊張を休ませるのもってこの時期に位置する連休です。しっかりと充電して、また5月に頑張れることを願っています。



入学おめでとう!



心待ちにしていた中学校生活がスタートして約1か月。小学生から中学生へと、大きな変化でしたが、この4月で新しい生活に慣れて活動の場も広がりました。以下に新入生の感想を、いくつか紹介します。

<ABクラス プランノートのコメントから>

●初めての授業、先生達はみんな優しく、6時間退屈に感じなかった。●新しい友達が増えた。その子は友達が増えてうれしいと言っており、私もうれしくなった。もっとつくりたい。
●今日も部活体験に行きました。先輩が楽しく、やさしく教えてくれたので、私も楽しく運動ができました。●今日は、周りの友だに慣れて、給食では自然に班のメンバーたちと会話することができて、友達ができ。●勉強習慣が身に付くようプランノートを活できるようにしようと思った。●授業でたくさんテキストをもらったので、来週のプラン立てをした。たくさん自主学習をやり、ノートに向けた対策をしていきたい。●昨日から清掃が始まり、初めCDE組の友だちと話したりする機会があるようになって、色々関わりが増えた気がする。たくさん友達とペアになって清掃していくことでその楽しみがあって、とても良いと思った。●朝の清ではCDE組の友だちと一緒にイスの足ふきをしました。コミュニケーションが取れてとても嬉しいです。次の時間にもたくさん話かけたいです。

<CDEクラス 教室から>

●友達がたくさんできて、昼休みはいっぱい話をするのができて楽しいです。●中学校の給食はおいしいです。麻婆茄子丼など。●先生たちがとても優しく頼もしいです。●先輩と仲良くなれました。●美術の時間に絵を描くのがとても楽しいです。●宿泊学習で清里山荘合宿に行くのがとても楽しみです。●体育の授業でドリブルを沢山しました。●初めての電車通学たのしいです。

新入生顔合わせ

1年生の登校初日に友愛会主催の「新入生顔合わせ」が開催され、新入生と2・3年生が初めて全員で対面しました。新入生を先輩たちが花のアーチと拍手で迎え、会長より祝福の言葉が伝えられました。手作りの「ガイダンスブック」をもとに、一日の流れを寸劇やクイズを交えながら説明する先輩たちの姿を、新入生たちは目をキラキラさせながら聞いていました。行事や委員会の紹介もあり、新入生たちはこれから始まる中学校生活に期待が高まったようです。武蔵野東中学校の生徒として主体的に行動し、楽しく充実した学校生活を送って欲しいと思っています!

<入学式の様子>



やや緊張した面持ちでしたが、皆、堂々とした姿勢で入場しました。



担任の先生から、一人ひとり名前を呼ばれ、元気に返事をします。





3月4月の部活動試合結果と5月の大会予定

陸上競技部

- 第2回南関東陸上競技大会（東京都代表）
（3/20 上柚木陸上競技場）
3年 越智さん 円盤投 28m56 2位入賞
- 東京都公認 第8回 東京女子体育大学競技会
（3/30 東京女子体育大学グラウンド）
3年 越智さん 円盤投 25m95
3年 島田さん 走幅跳 5m89
100m 11.73
- 第16.17回 東京都春季陸上競技大会
（4/6 夢の島陸上競技場、4/12 上柚木陸上競技場）
3年 越智さん 円盤投 27m13
（東京都大会出場決定）
3年 島田さん 100m 11.61
2年 山本さん 円盤投 22m11
（東京都大会出場決定）
※36年連続東京都大会出場決定

- 第76回 千代田区陸上競技大会
（4/12 江戸川陸上競技場）
3年 高橋さん 走幅跳 4m33 6位入賞
3年 島田さん 走幅跳 5m75 3位入賞
2年 長谷川さん 走幅跳 4m61 3位入賞

- 第77回 武蔵野市陸上競技大会
（4/20 武蔵野陸上競技場）
3年 越智さん 砲丸投 8m44 優勝
3年 島田さん 走幅跳 5m75 3位入賞
2年 長谷川さん 走幅跳 4m44 2位入賞



テニス部

- 東京都中学校体育連盟第8ブロックテニス選手権大会
4回戦進出 シングルス 青木さん
ダブルス 松中さん、穀野さん